

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 22 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.696.

Noticia de los presupuestos de Cuba.

No es seguro todavía que mañana se presenten á las Cortes los presupuestos de Cuba, por falta material de tiempo para terminar la copia.

Segun las noticias que hemos podido adquirir, los ingresos calculados ascienden á veintinueve millones de duros, y los gastos á treinta y un millones.

La cifra fijada para los gastos es rigurosa y desgraciadamente exacta, porque los servicios de la Deuda, Guerra y Marina ascienden á veinticinco millones; pero en cuanto á los ingresos, no pasan de ser cuentas galanas los cálculos del ministro de Ultramar, pues en los nueve primeros meses del actual ejercicio solo se han recaudado quince millones, y como la baja en las rentas públicas se acentúa mas cada día, es de esperar que en el año próximo los ingresos sean mucho menores, y por consiguiente, desde ahora puede asegurarse que el déficit ha de exceder de doce millones de duros. Cifra aterradora, que causará espanto en aquel desgraciado país, pero que no ha sido bastante á sacar de sus marasmos al señor conde de Tejada de Valdosera.

Los nuevos presupuestos, segun nuestras noticias, se diferencian muy poco de los anteriores, consistiendo las principales innovaciones en fijar el descuento que sufren los empleados en 20, 15 y 10 por 100, segun las categorías, y en un impuesto de 5 por 100 sobre los beneficios de los ferro-carriles.

El ministro de Ultramar no ha aceptado el aumento en la contribucion sobre las fincas rústicas, que continuarán como hasta aquí contribuyendo con el 2 por 100 ni un impuesto sobre los intereses de la deuda del 3 por 100, que proponía el intendente general de Hacienda de aquella isla.

Y aunque nos parece inverosímil, citaremos un rumor que hasta nosotros ha llegado. Dícese que el ministro de Ultramar propone á las Cortes que se aumenten los sueldos al gobernador general y á los consejeros de administracion.

Hasta que lo veamos confirmado no podemos dar crédito á esta noticia, porque no parece posible que en medio de la penuria de aquel Tesoro, y cuando el país clama por economías, el señor conde de Tejada de Valdosera deje los presupuestos como estaban y su genio reformista se manifieste solo por un aumento de sueldos.

Un periódico de ideas avanzadas, el «Iruacheta» de Bilbao, cuenta el siguiente suceso:

«Es el caso que la goleta inglesa «C. A.» que con frecuencia nos visita, llegó anteayer á nuestro puerto con cargamento de diversas mercancías.

No sabemos qué rumores habrían circulado por Portugalete, que apenas se divisó la goleta en el abra, todo el mundo se puso en movimiento, adoptáronse ciertas precauciones, como si la escuadra inglesa estuviere á punto de bombardearnos, y seis lanchas perfectamente pertrechadas y preparadas salieron al encuentro del buque sospechoso, rodeándolo y escoltándolo así hasta Portugalete.

Aun cuando todo esto se llevó á cabo con las debidas precauciones, la alarma trascendió y todo se volvian comentarios.

Quién decía que la goleta traía á bordo un cargamento de nihilistas; quién suponía que lo que guardaba en sus bodegas era algodón-pólvora ó dinamita.

A Dios gracias, las sospechas han desaparecido, la alarma se ha calmado y, ya mas tranquilos, el sábado nos aproximamos al muelle del Arsenal, donde está amarrada la «C. A.» y contemplamos el buque, que tiene, al menos en su exterior, el aspecto de una honrada goleta, cuyas virginales tablas no han sido pisadas ni profanadas por D. Manuel Ruiz Zorrilla.

El Emmo. Cardenal Fr. Ceferino Gonzalez ha sido objeto de una afectuosísima despedida, y la prensa local consigna que nunca se ha presenciado una manifestacion más espontánea de cariño y de filial afecto como la que tributó anteayer la ciudad de Sevilla en todas sus clases y categorías al eminente y sabio prelado que la ha regido hasta ahora.

Antes de las seis de la tarde, un repique general de la Giralda y de todas las parroquias é iglesias de la poblacion anunció que su eminencia salía del palacio arzobispal.

En la estacion fué saludado por las autoridades civiles y militares, Ayuntamiento bajo mazas, Diputacion provincial, Audiencia y numerosos individuos del clero y otras personas distinguidas.

Al partir el tren, todos los concurrentes se descubrieron para recibir la bendicion episcopal del virtuoso prelado.

Este se ha despedido de sus diocesanos en una sentida pastoral; admirablemente escrita, que daremos á conocer á nuestros lectores.

Examinando las condiciones del ejército alemán, ejército esencialmente aristocrático, porque la oficialidad la componen 50.000 cumplidos caballeros, que no permitirían una sola persona que manchase la corporacion, dice á «El Resumen» su corresponsal «que España no puede salvarse más que por su ejército, y que sólo empezará nuestra regeneracion el día en que el ejército esté satisfecho de si mismo y el país esté orgulloso del ejército.»

Es esta una gran verdad: en Alemania no se toleraría que hubiera oficiales comprometidos en ciertas asociaciones ni se concebiría que por el cebo de dos empleos, que no habrían de poder darse, se faltara á la religion de la disciplina.

NUEVA-YORK 30 DE ABRIL

La corbeta de guerra rusa «Strelok», que estaba anclada en el puerto de Norfolk, Virginia, y vigilada por el vapor de guerra inglés «Garnet», le ha dado á éste esquinazo como suele vulgarmente decirse.

El martes, poco antes de media noche, hallándose en tierra casi todos los oficiales del «Garnet», entregados en brazos de Terpsicore, la corbeta rusa levó anclas y salió de puerto «sin decir esta boca es mía».

El secretario de la legacion rusa llegó á

la mañana siguiente y se halló con que la «Strelok» se había ido. El «Garnet» ha hecho vapor y reunido á sus oficiales, pero hasta ahora no se ha movido.

Se dice que saldrá en seguimiento de la corbeta rusa.

IDEM 1.º DE MAYO

La corbeta rusa «Strelok», que tan hábilmente se le deslizó de entre las manos al vapor inglés «Garnet», entró ayer, por la mañana, en este puerto, anclando en el rio Hudson, frente á la calle 34.ª y no lejos de la fragata de guerra americana «Tennessee».

Esta mañana saludó la corbeta rusa á la plaza, con veintin cañonazos, que le fueron contestados por la «Tennessee».

La «Strelok» tiene nueve cañones de fabricacion rusa y cinco ametralladoras; su tripulacion consta de 170 soldados y marineros y 15 oficiales. La manda el comandante Skrydloff.

Como es natural, los rusos niegan haber huido del vapor inglés «Garnet», el cual diz que se espera en Nueva-York, pero anoche seguía aun al ancla en la bahía de Norfolk.

El «Garnet» es muy superior en armamento y tripulacion al «Strelok». Tiene protegidos con hierro sus costados sobre la línea de flotacion, su máquina es muy potente, su tonelaje 2.120 y su armamento consta de 12 cañones de 64 libras, cuatro piezas Nordenfeldt, de cuatro cañones cada una, y cuatro de Gardners. Estas funcionan como ametralladoras y hacen 2.000 disparos por minuto. Tiene tambien el «Garnet» aparatos para lanzar torpedos, 200 fusiles de cargar por la recámara y 200 machetes. Su tripulacion es de 260 hombres.

Se dice que el buque ruso ha recibido órdenes de regresar á las Antillas. ¿Le seguirá el inglés?

—Ayer llegó á Chicago con tres horas de retraso, el tren de Louisville y New Albany. Era que se había detenido á causa de un robo atrevido y sangriento perpetrado, antes de llegar á la estacion de Bloomington, por un solo ladrón.

Era cosa de media noche cuando entró en el coche espreso un hombre de mal aspecto armado de un grueso garrote. Con él descargó un tremendo golpe en la cabeza al encargado de los equipajes que dormitaba en su asiento. Otro empleado que le acompañaba echó mano á un revolver, pero antes que pudiera usarlo, el ladrón le dió un garrotazo y lo desarmó, dejándolo despues muerto en el acto de un tiro.

Despues obligó al bagajero á que abriera la caja fuerte del tren, donde había sobre pesos 1.200, apoderóse de esta suma el ladrón, tiró del cordon de la campana, hizo parar el tren, y se alejó perdiéndose en la oscuridad antes que nadie se hiciese cargo de lo que pasaba.

Que un hombre solo, armado con un garrote, robe y detenga un tren, es el colmo del atrevimiento.

IDEM 4

Panamá 2 de mayo.—Ciento setenta revolucionarios que se escaparon de Panamá están reclutando gente y promoviendo

disturbios en el pueblo de Arroijan. El coronel Reyes sale hoy con fuerzas para dispersarlos.

Panamá 3 de Mayo.—Los generales Aizpuru y Sandoval, doctoras Vallarino y Carballo y otros rebeldes de importancia han sido presos por el coronel Reyes, del ejército colombiano, por no cumplir lo estipulado respecto de la entrega de las armas. Solo entregaron 200 fusiles en lugar de los 1.200 que prometieron y los restantes se los llevó la gente de Aizpuru al escaparse. Los principales revolucionarios serán enviados al establecimiento penal de Cocotan. El viérnes por la noche hubo tiroteo fuera de la ciudad, pero anoche todo estuvo tranquilo.

—El gobernador de Illinois ha enviado cuatro compañías de milicianos (240 hombres) con una ametralladora, á las órdenes del general Wance, á apaciguar un motin que le dijeron iban á promover en Joliet 2.000 picapedreros en huelga.

Para unirse á los huelguistas de Joliet salieron de Lemont otros 400 picapedreros tambien en huelga, pero fueron interceptados en el camino por dos compañías de tropa, que los dispersaron haciéndoles setenta prisioneros, que han sido escoltados hasta Joliet y encerrados en la cárcel.

La Esposicion Universal de Paris en 1889

La comision organizadora, presidida por el eminente M. A. Proust, ha presentado su informe al ministro de Comercio, siendo publicado en el periódico oficial.

Si se aprueban sus acuerdos, como es de esperar, el gran certámen preparado para el año 1889 tendrá mas atractivos y será aun mas provechoso que las anteriores esposiciones universales. Hé aquí las principales decisiones de aquella comision:

Conforme con el deseo del consejo municipal de París, el emplazamiento de la Esposicion tendrá lugar en el campo de Marte, y el de los concursos en Vincennes. La primera comprenderá á la izquierda del Sena, el campo de Marte, el terreno que se estiende desde la avenida de La Bourdonnaye hasta el ministerio de Negocios extranjeros, con los muelles («quais») y esplanada de los Inválidos, en todo ó en parte; y á la derecha del rio, el Trocadero con el puente de Sena y los Campos Eliseos, desde la avenida de Antin, hasta lavenida lindante con el Palacio de la Industria, por el lado de la plaza de la Concordia, comprendiendo dicho Palacio. Los concursos y esperiencias que necesitan mas estension de terreno, tendrán lugar en Vincennes.

Las construcciones que han de hacerse responderán á dos grandes divisiones que se imponen desde luego: 1.º la manifestacion de las ideas; 2.º la esposicion de los productos. Debe darse gran desarrollo á las conferencias y á los congresos internacionales que tan buen éxito alcanzaron en 1878, proponiéndose una especie de revista general de las conquistas del espíritu humano du ante el siglo, que forme á manera de una enciclopedia. Al lado de las bibliotecas, los laboratorios y las salas de

conferencias, se establecerá un círculo ó casino internacional que reúna todas las comodidades de la vida material.

Esta parte de la esposicion, en la cual se organizarán las fiestas y solemnidades, se procurará que esté en el punto más próximo al centro de París. Cerca del palacio de la Industria, por la parte de la plaza de la Concordia, se procurará instalar lo que se refiere á la enseñanza y la educacion.

El Sena marcará la separacion entre las dos grandes categorías: á la derecha, la manifestacion de las ideas; á la izquierda, la esposicion de productos; y un gran puente, que salve por debajo la circulacion, para comunicarse ambas partes de la esposicion.

La esplanada de los Inválidos estará dedicada á la esposicion de las colonias, y á la de los animales vivos, que no durará mas que dos semanas. La agricultura tendrá á su disposicion la parte correspondiente de «quais» de Urray y del «quais» de Alma. Con arreglo á una clasificacion mejor que la de las precedentes esposiciones, debidas á Mr. Tisserand, director de Agricultura, lo relativo á este ramo de cada país formerá un conjunto que permita apreciar las condiciones de la produccion y los procedimientos puestos en práctica.

Desechando la idea de un palacio único, se construirán dos á la entrada del campo de Marte, quedando entre ellos la perspectiva de la Escuela militar; el de la parte de la avenida de La Bourdonnaye, se destinará á las artes; el del lado de la avenida de Suffren, á las ciencias; cada uno de ellos cubrirá una superficie de 34 000 metros cuadrados, comprendiendo los cafés y restaurantes que tengan su entrada por la esplanada que quedará entre ambos edificios.

Los palacios de las artes y de las ciencias podrán estar en comunicacion por una galería subterránea, en la que podrá exponerse una parte de los útiles y los productos de las industrias extractivas.

La comision recomienda que esos palacios sean construcciones definitivas, en cuyo caso costarian 16.920.000 francos, y 10.200.000 siendo provisionales. Además de ellos, se levantarán construcciones para derribarlas despues de la Esposicion, que cubran una superficie de 220 000 metros, 106.000 reservados a la gran nave destinada para las máquinas y á las galerías del trabajo, que estarán reunidas delante de la escuela militar, cogiendo toda la anchura del campo de Marte, y 114.000 afectos á las industrias propiamente dichas. Esas construcciones darán un total de 288.000 metros de superficie cubierta, y su coste y el de las instalaciones lo calcula la comision en 50.000.000 de francos, caso de que los dos palacios sean provisionales.

Para cubrir estos gastos se calculan los ingresos siguientes: subvenciones de la villa y del Estado, 28 millones; producto de las entradas á la Esposicion, 14 millones; concesiones diversas, 15 millones; reventa de materiales, un millon. Total, 58 millones. Siendo así se liquidará con un beneficio, cosa inusitada en esta clase de negocios.

De todos modos, y á juzgar por las noticias que hemos extractado del informe de la comision organizadora, promete ser un gran acontecimiento y exceder en importancia á todos los anteriores certámenes de ese género, la Esposicion universal de París de 1889.

PARIS 16 DE MAYO

El «Libro azul» distribuido el dia 15 al Parlamento inglés comprende la correspondencia diplomática que ha mediado entre lord Granville y el baron de Giers sobre el conflicto afgan y además una carta en que lord Dufferin felicitó al emir Abdurrahman por su prontitud en fortificar á Pendjeh, un año antes de que se apoderase de ese oasis el general Komaroff, quien, sea dicho de paso, acaba de recibir del Emperador Alejandro un sable de honor, con empuñadura adornada de brillantes, por haber dado á Rusia la frontera que el baron de Giers pidió el 16 de enero último.

La marcha de los rusos es fácil de seguir teniendo á la vista la correspondencia diplomática contenida en el «Libro azul.»

El 19 de febrero, 150 soldados rusos llegan hasta Zulfikar.

El 22, el general Alikharoff declara que los rusos deben ir hasta Pulikhisti. El conflicto entra en un período agudo.

El 3 de marzo, el general Lumsden aconseja á los afganes, por orden de lord Granville, que resistan á los rusos.

El 13 del mismo mes, el baron de Giers desmiente el rumor de que fuerzas rusas amenazan á Pendjeh. Esto era quince dias antes de la toma de esta ciudad.

Al dia siguiente, lord Granville manifiesta que siente no poder aceptar, la frontera propuesta por Rusia, la cual ofreció el 16 de enero dejar á Meruchak á los afganes, y propone que la línea de la frontera pasase al Norte de dicha ciudad y al Sud de Zulfikar y de Pendjeh.

Esta demarcacion es la que finalmente ha prevalecido; mas antes de aceptarla, lord Granville puso el 4 de abril en conocimiento del conde Staal que desde el momento en que Rusia pretendia imponer sus miras y no admitia la discusion de su proyecto de frontera, Inglaterra, no podia continuar las negociaciones partiendo de una base que no establecia una perfecta igualdad entre las dos potencias.

Inglaterra procedió desde entonces á hacer considerables armamentos. Sabido es lo demás. Efectuóse el acuerdo, ó mas bien estaba á punto de efectuarse, cuando volvió á ponerse todo en cuestion, con motivo de un punto absolutamente secundario. Rusia consiente en que la frontera pase un poco al Norte de Zulfikar, con tal, empero, de que se deje para ella un desfiladero inmediato que conduce á Akrobat. En este estado se hallan hoy las negociaciones.

—Telegrafian de Cracovia con fecha del 15:

«Se ha descubierto aquí una conspiracion tramada contra el príncipe de Bismarck. Un anarquista, llamado Rospini, habia dado á un israelita de Lemberg una suma de quinientos florines para que se trasladase á Berlin y atentara contra la vida del canciller del Imperio alemán; pero el israelita, acosado por el remordimiento, ha entregado al tribunal la suma indicada y ha manifestado que Rospini ha partido para los Estados-Unidos. El israelita está preso.

Por otra parte, el presidente del tribunal de Cracovia ha recibido un rescripto ministerial, en que se le manifiesta que varias cartas enviadas de los Estados-Unidos á diferentes autoridades de Europa han producido esplosion en el acto de romper el sello.»

—Lord Roseberry ha presentado á la Cámara de los lores un bill en que se establece un ministerio de Escocia. Este bill

se ha aprobado en primera lectura.

Lord Argyll ha manifestado en la misma Cámara que combatirá en segunda lectura el bill relativo al matrimonio entre viudo y hermana política.

Gacetilla

CONSUMOS

Damos á continuacion un extracto del proyecto del gobierno sobre consumos, aprobado por el Congreso y pendiente de discusion en el Senado.

Desde el 1.º de julio próximo el Estado administrará directamente ó arrendará por sí mismo el impuesto de consumos en las capitales de provincia, y en las poblaciones que en su casco y en su radio reúnan mas de 20,000 habitantes. Recaudará con sus derechos de consumos los recargos y arbitrios municipales, cuyo importe entregará periódicamente á los Ayuntamientos con deduccion del 10 por 100 por gastos de administracion. Los recargos municipales podrán llegar en todos los pueblos hasta el 100 por 100 de los derechos del Estado, esceptuándose el gravámen impuesto á sal comun, que no tendrá recargo alguno.

En los encabezamientos, que afectarán á las poblaciones que no sean capitales de provincia y que no reúnen 20,000 almas, se hará el aumento de una cantidad igual al producto de 25 céntimos de peseta por habitante.

En compensacion de ese gravámen, ó sea de los 25 céntimos por habitante, los Ayuntamientos tendrán el derecho de la exclusiva en la venta de sal, pudiendo ejercitarlo, ya directamente, ya por medio de arriendo, es decir, ó por administracion, con sus fieltos y sus puertas, ó por arrendamiento como los consumos.

El gobierno podrá hacer reduccion de derechos en todos los pueblos en la sal destinada á la agricultura y á la industria.

Pudiera suceder que algunos pueblos, no capitales de provincia y menores de 20,000 de habitantes acudan, porque tienen ese derecho al «reparto» para realizar el cupo del «encabezamiento.» En ese caso la ley preceptúa que la parte señalada al vino, aguardientes y licores sea exigida á los expendedores cosecheros, aunque la Direccion general de Impuestos podrá designar otros de las tarifas, cuyo consumo sea mas general en los pueblos respectivos.

En las poblaciones en que se administre directamente ó se arriende el impuesto de consumos, el gobierno conserva la facultad de separar libremente el personal que los Ayuntamientos y los arrendatarios nombren para la recaudacion y administracion del impuesto.

Las tarifas del impuesto son dos: la primera para toda clase de poblaciones, y la segunda para las capitales de provincia y pueblos mayores de 20,000 habitantes.

Las especies gravadas en toda clase de poblaciones son: carnes vacunas, lanares, cabrías y de cerda, aceites aguardientes, alcoholes, licores, vinos, vinagres, cervezas, sidra y chacolí, arroz, garbanzos, trigo, cebada, centeno, maiz, mijo, panizo y sus harinas, pescados de río y mar, escabeches, conservas, jabon, carbon vegetal, cok, conservas de frutas, hortalizas y verduras y sal comun.

Las especies gravadas en las capitales de provincia y pueblos mayores de 20,000 habitantes, son: palominos, pichones, codornices, y otras aves similares en tamaño, pavos, capones, faisanes, ánades, perdices, gallinas, gansos, patos gallos, pollos y demás aves caseras y silvestres, liebres, conejos, aves trufadas, conservas de idem, nieve, hielo, natural ó artificial, cera en rama ó manufacturada, estearina, parafina y esperma, huevos, queso, leche, manteca, paja de cereales, garrofas, hierbas, plantas para

los ganados y leña.

Si en una capital de provincia el gobierno administra directamente ó arrienda el impuesto de consumos en ambos casos, el ayuntamiento tiene derecho al percibo de la mitad de los productos del impuesto, es decir, que percibirá lo mismo que el Estado, con la deduccion del 10 por 100 por gastos de administracion.

La luz eléctrica peligra, decia muy compungido un colega, poco tiempo há, y verdaderamente hace sospechar una inmediata ruina de aquel prodigioso invento de nuestros dias.

En efecto: segun los datos que publica un periódico de mucho estima, durante el próximo pasado año de 1884 se montaron en Europa *trecientas doce* instalaciones de alumbrado eléctrico, incluidas *doce* estaciones centrales y *veinte y una* en teatros, que juntas dan un total de *ciento sesenta y cinco mil doscientas treinta mil trescientas veinte y siete* lámparas incandescentes y *cuatro mil trescientas veinte y siete* lámparas de arco-voltaico.

Despues de estos datos, y otros no ménos elocuentes que en diversas ocasiones hemos dado á nuestros lectores, no cabe ya duda de que, efectivamente, el alumbrado eléctrico *peligra*, y no sólo esto, sino que, además, los pueblos se muestran *refractarios* á adoptarlo, como dijo tambien el otro.

Y adrede no decimos nada sobre lo que, en este particular, ocurre en la civilizada República de los Estados Unidos, de América; porque entonces quedaria demostrado hasta la evidencia que la luz eléctrica no podrá sostener por mucho tiempo la competencia entablada con el gas.

Por una razon bien sencilla. Por que el gas está ya caduco y no han de bastarle ajenos auxilios para evitar el que la electricidad venga á sustituirle por completo.

Que es lo que se quería demostrar.

Mañana, vigilia de Pascua de Pentecostés, en la imposibilidad de celebrarse la exposicion de las reses muertas por no permitir el Ayuntamiento que se degüellen en la Plaza de la Pescadería, serán conducidos á este sitio los bueyes que han de sacrificarse. En él permanecerán expuestos durante la mañana, hasta la hora en que deban ser degolladas en el Matadero. El buey de mayor peso parece lo es el de «Matxani gran» que ha de expendirse en la carnicería número 20.

Insistiendo en lo que indicamos hace unos dias, diremos que el acuerdo del Ayuntamiento prohibiendo la matanza de toda clase de reses en la espresada plaza de la Pescadería la vigilia de dicha festividad, ha causado general disgusto entre estos habitantes; y comprendemos que sea así, por cuanto la costumbre seguida sobre el particular llevaba el sello de una fiesta popular en la que tomaban parte toda clase de personas.

Parece que los «dilettanti» de esta ciudad se hallan divididos acerca de la clase de compañía que ha de actuar en el Teatro principal durante la próxima temporada; pues mientras unos se han decidido por la zarzuela,

otros se manifiestan partidarios de las óperas. Segun hemos oido decir, los que sienten simpatías por una compañía lirico italiana, tienen mas probabilidades de que prevalezcan sus gustos.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal durante la segunda decena del corriente mes.

Nacimientos. 6

Defunciones. 7

Diferencia en menos. 1

En la parroquia de Santa María, se dará principio mañana á la solemnidad de Cuarenta Horas que anualmente se celebran con motivo de la festividad de Pentecostés.

En el lugar correspondiente publicamos los cultos que han de tener lugar durante la exposicion del Santísimo en la espresada iglesia.

Esta tarde se ha ensayado en el Teatro principal de esta ciudad por la orquesta y cantantes, la zarzuela «Juanita» que debe representarse mañana, segun dijimos.

Segun se dice, mañana por la tarde, á las cinco de la misma, se subirá por la cuesta de la Alameda el buey de la carnicería «La Protectora del Pueblo», sacrificado en el matadero público, acompañándole la banda de música dirigida por D. Esteban Bagur y recorriendo las calles siguientes:

Frailas, Arraval, San Roque, Plaza de la Constitución, calles Nueva, Arravaleta, Plaza del Carmen y Pescadería.

Además, la referida banda tocará por la noche frente la citada carnicería.

Es de creer que no faltará concurrencia.

Mañana á las doce tendrá lugar la visita general de cárceles, en las que existen tres presos sufriendo condena.

En la noche de ayer, en la calle de los Frailas y parte de la de San Jaime fué alojada la fuerza de ingenieros que el domingo debe salir para Barcelona.

Una lancha pescadora ha cogido en la costa de esta isla dos defines que esta tarde ha desembarcado en el sitio conocido por la Punta del muelle de este puerto.

Muchos ganaderos de Cataluña han acordado la inoculacion carbuncosa en los carneros, con objeto de preservarlos de los estragos del carbunco, que en los años anteriores ha ocasionado daños considerables en el ganado lanar.

Por la direccion de Sanidad Militar se ha cursado ya la real orden en que, á propuesta de dicha Direccion, se rebaja la cantidad que los señores generales, jefes y oficiales abonaban por hospitalidad en los hospitales militares.

Pagarán en lo sucesivo: los alféreces y tenientes, 2'50 pesetas, en vez de 3'54 que pagaban; los capitanes 3'50; en lugar de 4'72; los comandantes, 5 ptas., en de 7'55; los teniente coronel, 5, en lugar de 8'50; los coroneles, 7'50, hoy pagan 10; los mariscales de campo, 10 y pagan hoy 23'61; los tenientes generales, 12'50 en vez de 39'35, y los capitanes generales, 15 en lugar de 47'22.

Si á esto se agrega la reforma hecha en el mobiliario y asistencia, resulta notabilísimo el beneficio que obtienen todas las clases.

No deja de ser gracioso el siguiente anuncio que un empresario italiano ha fijado en el foyer de su teatro.

«Las personas que deseen la repetición de cualquier trozo de ópera ó baile, se servirán inscribirse en el despacho de la direccion. Terminada la representacion, las personas inscritas mediante el pago de un segundo billete de entrada, oirán todas las repeticiones que deseen».

Leemos en «La Correspondencia de Valencia» que estos dias se ha hablado de algunos casos sospechosos en la huerta de Ruzafa, suponiéndose que procedian de contagio venido de Sueca.

El referido periódico sostiene que los cólicos que ha habido en aquella parte de la vega son debidos á las aguas de las acequias, que algunos emponzoñan con la yerba llamada *matapoll* para pescar. Parece que fallecieron dos de estos enfermos, y que diez ó doce más han padecido esos cólicos.

La Guardia civil ha capturado á dos individuos, á quienes sorprendió pescando por ese procedimiento peligroso y prohibido.

El Ayuntamiento de Palma ha reclamado á la Diputacion el abono de los gastos consiguientes al gran número de presos en esta Cárcel á disposicion de la Audiencia por virtud del establecimiento de los juicios orales.

Nos parece justa la pretension, que aumentará en mas de dos mil duros el presupuesto de la provincia.

La bondad indiscutible del nuevo sistema de enjuiciamiento criminal quedará mas patente si, como esperamos, se le depura en breve de los defectos que ha demostrado la experiencia en puntos de detalle, eliminándose de entre los hechos punibles sujetos al juicio oral, los de poca importancia que no requieren tanta solemnidad y contribuyen en gran parte al considerable aumento de gastos que hoy habia de sufragar la provincia.

Es curiosa la siguiente noticia que publica un periódico de Salamanca:

«Vacante la titular de médico-cirujano de la Bastida, dotada con 25 pesetas puede solicitarse hasta el 18 de Mayo.

Se advierte que el pago se hace por trimestres, correspondiendo por tanto 25 reales á cada uno, es decir,

á cuarto de real diario próximamente.»

¡Próximamente!

El facultativo afortunado que alcance esta prebenda, tendrá que dedicarse al cultivo del alpiste, si ha de comer su familia.

Como es de cajon cuando hay cambio de Tesorero de los Estados-Unidos, ahora que la Tesorería pasa de manos de M. Wyman á las de M. Jordan, se ha nombrado una comision de tres personas encargada de contar los dineros y otros valores existentes en las arcas del Tesoro, que aquí no son arcas, sino bóvedas.

La comision comenzó ya sus trabajos y se calcula que tenga que hacer para tres semanas.

Pero oigan ustedes lo que tienen que contar:

En bonos de los Estados Unidos, 39 millones de pesos; en billetes de Banco, 7 millones de pesos; en certificados de oro, 105.000.000 de pesos; en idem de plata, 31.000.000 de pesos; en pesos de plata 9.000.000 de pesos; en moneda fraccional de plata, 350.000 de pesos; en moneda de oro, 2.500.000 de pesos, en menudo, 20.000 pesos; en checks y cupones 5 millones 500.000 de pesos; en otros valores 350.000.000 —Total, 549.370.00 pesos.

Mr. Thomas Stevens, que ha hecho recientemente el trayecto de San Francisco á Boston en velocipedo, dice que tiene el propósito de continuar su viaje hasta que haya dado la vuelta al mundo.

Se embarcará sucesivamente para Liverpool, Donores, Calais y Paris.

«Me propongo—dice Mr. Stevens—atravesar Francia, Alemania, Austria, Turquía de Europa y de Asia hasta el Tcheran de Persia, á donde espero llegar en el otoño.

Pasará el invierno en Bakhora ó en el Turquestan. Despues continuaré mi viaje, al principio de la primavera, cruzando el imperio chino y siguiendo el valle del Yang-Tse-Kian hasta Shanghai. Luego me embarcaré para el Japon, y desde allí para San Francisco; donde terminaré mi viaje en diez y ocho meses, habiendo recorrido 13000 millas en velocipedo.»

Aunque á este intrépido y singular viajero se le han espuesto las dificultades, que ofrecia una caminata semejante, él ha respondido que la llevaria á cabo aun á costa de su vida.

Caso extraño de catalepsia.

En el hospital de la Habana existe un caso de catalepsia verdaderamente prodigioso.

El enfermo se llama Camilo Martinez Rueda, es natural de Perona, provincia de Orense, y de 21 años de edad. Era soldado del batallon cazadores de Bailén cuando empezó á dar señales de imbecilidad, por cuyo motivo ingresó en el hospital militar de Cienfuegos, declarándose instantáneamente la catalepsia con circunstancias bien estrañas.

El 20 de mayo de 1884 ingresó en el hospital militar de la Habana, ya profundamente dormido, en cuyo estado de sopor continúa hasta el presente. Lleva un año dormido, sin que los cuidados científicos ni las medicinas más fuertes hayan conseguido volver á la vida á este desgraciado sér humano, que vive, pero que ni siente ni piensa.

Todos los empleados del hospital le asisten con sumo esmero, y se le alimenta con leche, que absorbe sin dificultad.

En todo el tiempo que lleva en este es-

tado solo se le ha observado un ligero movimiento en los lábios, y lo más particular del caso es que sus miembros conservan la posicion en que se les coloca, y en esa actitud permanece hasta que se le varia de postura.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—4'50 t.

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey, habiéndose ocupado en las dificultades suscitadas para la validez del «modus vivendi» con Inglaterra, en el debate que tiene lugar en los Cuerpos Colegisladores y en el tratado con los Estados-Unidos.

Se ha firmado la autorizacion para que aprueben las Córtes, como carga de justicia, una pension de cincuenta mil duros anuales á S. M. la Reina doña Isabel.

Madrid 21.—8'15 n.

Ha tenido lugar la conferencia anunciada entre los Sres. Sagasta, Martos y Lopez Dominguez, quienes han discrepado sobre la manera de entenderse los partidos monárquico-liberales. El Sr. Sagasta ha ofrecido modificar la Constitucion del Estado y complementar el espíritu democrático. El lunes habrá otra reunion, á la cual han sido convocados las notabilidades de las dos tendencias que se anunciaron en la anterior conferencia.

Madrid 22.—9 m.

Desespérase de poder salvar á Víctor Hugo.

El príncipe Napoleon se halla tambien gravemente enfermo.

Rusia formulará mayores exigencias.

Las tropas que regresaban á Inglaterra han recibido orden de quedar en Alejandría.

Las tropas de la república de San Salvador han derrotado á los rebeldes.

Círculos políticos casi desiertos.

Escasez de noticias.

En el Senado el Sr. Cánovas declaró que los militares que sean senadores pueden asistir á reuniones políticas amparados por la Constitucion del Estado.

4 p. 60'35.

Madrid 22.—9'15 m.

«El Imparcial» insinúa que las dificultades que se oponen á la union de los partidos monárquicos liberales son producidas por censurables rivalidades que existen entre los prohombres de las diversas parcialidades.

Han surgido nuevas complicaciones anglo-rusas.

El periódico democrático «El Liberal» escita á los republicanos que combatan con todas sus fuerzas la pension vitalicia que se trata de conceder á la Reina doña Isabel II.

Madrid 22.—10 m.

Ha ocurrido un formidable incendio en un bazar de muebles de la calle de Estudios, habiéndose propagado el voraz elemento á los edificios inmediatos y al cuartel de la Guardia civil. Ha acudido el servicio de bomberos, logrando despues de grandes esfuerzos extinguir el fuego.

Bolsa de Barcelona 21.—4'00 t.

4 p.000	ciento int.	60'100
4 p.000	Exterior.	59'900
4 p.000	amortizable.	78'000
B. H. de Cuba.		87'620
B. Hispano Colonial.		43'600
Crédito Mercantil.		42'000
Banco de Cataluña.		19'500
F. C. de Barcelona á Fran- cia.		38'750
F. C. del N. de España.		110'750
Orensés.		20'000
F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.8		60'870
F. C. de Medina á Oren- se y Vigo.		45'000
Id. Almansa.		54'370
Id. Norte.		70'000

Madrid 21

4 p.000	perpetuo.	60'350
B p.000	amortizable.	77'650
B. Hipotecarios de Cuba.		87'100

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Rita de Casia, viuda.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Amargura en S. Francisco.

En las Concepcionistas, continua al anohecer el devoto Septenario en memoria de los Donés del Espiritu Santo, con esposicion de S. D. M. y sermon todos los dias.

En todas las demás iglesias el popula- y Mes de flores consagrado á la mas bella de las Madres, Maria Santisima.

En la parroquial iglesia de Sta. Maria mañana á las 8 y media se principiarán las santas ceremonias y bendicion de la fuente del Bantismo, luego la misa mayor, consagrada la Sagrada Forma se hará la procesion por el interior de la Iglesia dándose principio á la solemnidad y jubileo de las 40 Horas, mas tarde misa rezada. Por la tarde solemnes vísperas á las 3 y media, completas, rosario y estacion. A la noche Laudes con magestad y al fin reserva. Domingo se espondrá S. D. M. á las 6 y á las 7 será la misa de comunión general.

Santo de mañana.

Stos. Desiderio y Miguel obispos.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 23 DE MAYO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante del Regimiento Infanteria de Mindanao D. Miguel Ulher.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Subasta

El dia 29 del actual, de once á doce de la mañana, se venderán en licitacion verbal en la plaza de la Constitucion y por separado las casas números 39 y 50 de la calle Cos de Gracia de esta ciudad á voluntad de sus dueños.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder del Notario D. Pedro Orfila, plaza de la Constitucion n.º 14.

MAQUINAS PARA COSER PARA ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS

VENTAS AL CONTADO, A TRES MESES PLAZO EN PARTIDAS SEMANALES

FRANCISCO TERRÉS

ARRAVAL 105 111

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competentencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

DANIEL CORTezo Y C. EDITORES BARCELONA

ARTe Y LETRAS suscripcion permanente

Seccion 1.ª—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca Clásica Española: 16 reales.

Seccion 2.ª—BIBLIOTECA DE MARA VILLAS: un tomo mensual, encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 reales.

SUS MONUMENTOS Y ARTES SU NATURALLEZA E HISTORIA

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustracion: 4 rs.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid, Juan E. de Bona, Progreso, 15.

Piano de cola

Hay uno para vender en muy buen estado, magnífica pulsacion y excelentes voces. Hay tambien un Armonium de 16 registros, teclado transpositor, madera palisandro.

Ambos se venderán á un módico precio. Informarán calle Alonso 3.º n.º 8.

Leche de burra

Se encontrará en la noria del Moret carretera de Villa-Carlos. Pasa á domicilio.

Leche de burra

Se encontrará en la calle del Arraval, número 94. Pasa á domicilio.

GALLETITAS PALAY BIZCOCHOS

Se recomiendan tanto para postres, como para Thé, Café, Chocolate, Champagne, etc., etc. De venta en las tiendas de comestibles.—Representante y depositario, D. Pascual José Hernandez.

OJO MUCHO OJO

Caro lector: si eres pobre es porque quieres, y todo hombre precavido ha de pensar en su vejez, hay con solo llegarle á la calle del Castillo número 46 y suscribirte á una accion del Credito Fonciere Comunal, 3 por 100 á otros valores que en dicha agencia general se venden á PLAZOS, llegarás á ser rico.

En dicha agencia se encuentran toda clase de valores de primera clase, cotizados en bolsa, dando primas de amortizacion que varían desde 1.000 francos á 150.00 francos.

Sucursal de dicha agencia, Estanco de la calle de la Arravaleta.

L' UNION

GRAN COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EL AÑO 1828

Capital social. 10.000.000 Ptas.

Reservas. 5.170.000 »

Total. 15.170.000 »

Agente General en Menorca

J. Gascon, calle Castillo 46.—Mahon.

INTERESANTE

A LOS MAESTROS ZAPATEROS LLOYD ANDALUZ

GRAN COMPANIA DE SEGUROS MARITIMOS

En la calle del Castillo número 46 se aseguran las cajas de calzado que desde esta se embarcan para la Habana á los precios siguientes:

Desde Mahon á la Habana por cada 2.000 reales de valor. 20 reales.

Desde Barcelona á la Habana por cada 2.000 reales de valor. 15 reales.

Para mas detalles acúdase á dicha Subagencia donde se darán mas pormenores.

Subasta

El dia 30 del actual á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, en el Despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la casa n.º 13 de la calle de San Lorenzo.

TEATRO

COMPANIA DE ZARZUELA

Funcion para mañana

Sociedades Consey, Recreo á Isleño.

se pondrá en escena por primera vez la preciosa opereta comica en 3 actos, musica del célebre maestro Frouz de Suppé titulada

DOÑA JUANITA

que tanta ovacion ha tenido en cuantos teatros se ha representado y que la Empresa no duda llamará la atencion del público por cuanto la escena pasa en esta ciudad en el año 1781.

Precios los de costumbre.

A las ocho y media

Funcion para el Domingo

POR LA TARDE

Por última vez, se pondrá en escena con gran rebaja de precios, la lindísima novela comico lirico dramática en 4 actos y 18 cuadros titulada

LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

PRECIOS EN TAQUILLA

Plateas, 1'50 pesetas.—Palcos primeros, 3'00.—Palcos segundos, 2'00.—Palcos terceros, 1'00.—Butacas con entrada, 0'75.—Butacas de las filas 4 y 5, 1'00.—Sillas, 0'25.—Entrada general, 0'50.—Medias, 0'25.

A las 2 y media en punto.

POR LA NOCHE

2.ª representacion de la aplaudidísima opereta comica en tres actos

DOÑA JUANITA

A las 8 y media

Para el lunes 2.º dia de Pascua y último de la temporada, 3.ª representacion de

DOÑA JUANITA

A las 8 y media

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.